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Vorwort

Im März 2009 hat die Bundes-Regierung von Deutschland 
einen wichtigen Vertrag unterschrieben.

Der Vertrag heißt: UN-Übereinkommen für die Rechte 
von Menschen mit Behinderung.

Das steht in dem Vertrag:

Menschen mit Behinderung haben die gleichen Rechte 

wie alle anderen Menschen auch.

Menschen mit Behinderung können überall mitmachen. 

Menschen mit Behinderung gehören überall dazu.

Zum Beispiel:
im Kinder-Garten und in der Schule

in der Ausbildung und bei der Arbeit

beim Wohnen und in der Freizeit

in der Politik

Alle Menschen mit und ohne Behinderung 

sollen gut zusammen leben können. 

Dabei unterstützt die Lebenshilfe Gießen 

die Menschen mit Behinderung und ihre Familien.

Wir von der Lebenshilfe Gießen haben aufgeschrieben:
Was ist uns besonders wichtig? 

Was sind unsere wichtigsten Grund-Sätze?

Diese Sachen nennen wir unser Leit-Bild. 



Das Leit-Bild ist ein Wegweiser für unsere tägliche Arbeit.

Das Leit-Bild zeigt uns:

So wollen wir arbeiten.

In diese Richtung wollen wir uns verändern.

Alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Lebenshilfe Gießen 

arbeiten nach diesem Leit-Bild.

Auch alle anderen Menschen sollen unser Leit-Bild verstehen.

Darum haben wir unser Leit-Bild in Leichter Sprache geschrieben.

Viel Spaß beim Lesen und Leben!

Ihre

Lebenshilfe Gießen



1 Jeder Mensch ist einmalig

Jeder Mensch ist anders.
Zum Beispiel:

Es gibt junge und alte Menschen.
Es gibt große und kleine Menschen.
Es gibt Männer und Frauen.
Es gibt Menschen mit und ohne Behinderung.

Jeder Mensch mag etwas ganz besonders gern.
Und jeder Mensch mag etwas nicht.
Jeder hat seine eigenen Stärken und Schwächen.
Jeder hat seine ganz eigene Lebens-Geschichte.

Darum ist jeder Mensch einmalig.
Und das ist gut so.

Unser Ziel: ein Platz mitten im Leben. 
Dafür schaffen wir Räume.

Wir helfen dabei, dass Menschen mit Behinderung 
mitten in der Gemeinde leben.

Zum Beispiel in einer eigenen Wohnung. 
Oder in einer Wohn-Gruppe zusammen mit anderen.

Wir helfen dabei, dass Menschen mit Behinderung überall
mitmachen können.

Es gibt viele Freizeit-Angebote. Zum Beispiel gemeinsame
Disko-Besuche.



2 Persönlich und mittendrin …

... persönlich

Damit meinen wir: Jeder Mensch hat seine eigenen Wünsche. 

Und seine eigenen Vorstellungen.

Alle Menschen können so leben, wie sie es wollen.

Die Lebenshilfe Gießen unterstützt 

Menschen mit und ohne Behinderung dabei.

Bei uns steht der Mensch im Mittelpunkt.

Wir fragen:

Was brauchen Menschen mit Behinderung?

Und was wünschen sich Menschen mit Behinderung?

Unser Ziel: das eigene Leben in die Hand nehmen.

Wir unterstützen Menschen mit Behinderung 

genau so viel, wie es gebraucht wird.

Menschen mit Behinderung können in ihrem Leben 

selbst entscheiden.

Denn es ist ihr Leben.

Wir helfen Menschen mit Behinderung dabei, 

dass sie ihre eigenen Ziele erreichen.



... mittendrin

Damit meinen wir: Alle Menschen gehören dazu.
Egal, ob mit oder ohne eine Behinderung.
Egal, wie viel Unterstützung sie brauchen.

Menschen mit Behinderung können überall mitmachen.

Dafür müssen aber viele Dinge noch besser werden.

Zum Beispiel:
mehr Rampen und Aufzüge 
für Menschen im Rollstuhl
mehr Blinden-Schrift für blinde Menschen
mehr Leichte Sprache 
für Menschen mit Lernschwierigkeiten

Unser Ziel: Alle sollen dazu gehören.

Wir unterstützen Menschen mit Behinderung und 
ihre Familien beim täglichen Leben. 
Damit alle dazu gehören.

Wir bieten praktische Hilfe. 
Zum Beispiel Hilfe beim Einkaufen.

Wir stärken die Selbst-Hilfe.



3 Nicht: „Ja, aber ...!“

Sondern: „Warum eigentlich nicht?“

Das ist unser Leit-Spruch für die Arbeit:

Wir sagen nicht: „Ja, aber ...!“

Sondern wir sagen: „Warum eigentlich nicht?“

Das heißt:

Wir sind offen für Neues.

Wir hören auf die Wünsche der Menschen.

Wir nehmen ihre Wünsche ernst.

Die Angebote der Lebenshilfe Gießen sollen immer gut 

zu den Menschen mit Behinderung passen. 

Wir freuen uns, 

wenn Menschen mit neuen Ideen zu uns kommen.

Das ist uns wichtig:

Alle Menschen können unsere Arbeit verstehen.

Alle Menschen können bei unserer Arbeit mitmachen.

Alle Menschen können unsere Arbeit besser machen.

Darum sprechen wir immer wieder darüber:

Was wollen wir machen?

Was wollen wir verändern?

Gemeinsam finden wir eine gute Lösung.



4 Wir arbeiten mit Menschen und 

für Menschen

Wir arbeiten mit den Menschen mit Behinderung.

Und wir arbeiten für die Menschen mit Behinderung.

Wir alle müssen gut zusammen arbeiten:

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Lebenshilfe Gießen.

Die Menschen mit Behinderung und ihre Familien.

Wenn alle gut zusammen arbeiten, 

dann wird unsere Arbeit auch gut.

Denn: Alle sind wichtig.

Unser Ziel: gute Zusammen-Arbeit.

Das bietet die Lebenshilfe Gießen:

Jeder kann mitmachen.

Jeder hat eine klare Aufgabe.

Es gibt Weiter-Bildungen.

Es gibt Gesprächs-Kreise.

Alle Abteilungen arbeiten gut zusammen.



5 Die Lebenshilfe Gießen: 

für alle. Überall.

.... für alle:

Die Lebenshilfe Gießen hat viele Angebote 

für Menschen mit Behinderung.

Zum Beispiel:

Arbeit in einer Werkstatt 

oder auf einem Außen-Arbeits-Platz.

Wohnen in einer Wohn-Gruppe 

oder alleine in einer eigenen Wohnung.

Freizeit mit vielen Gruppen-Angeboten.

Für alle ist etwas dabei. 

Auch für Menschen, die sehr viel Hilfe brauchen.

Wenn wir selbst kein passendes Angebot haben, 

dann helfen wir bei der Suche.

Dazu arbeiten wir mit anderen zusammen.

Unser Ziel: Wir wollen unsere Angebote 

immer besser machen.

Das ist die Aufgabe der Leitung. 

Aber auch alle anderen können dabei helfen:

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Die Mitglieder der Lebenshilfe Gießen.

Die Menschen mit Behinderung und ihre Familien.



... Überall

Die Lebenshilfe Gießen gibt es 

an vielen Stellen in der Stadt und im Kreis Gießen. 

Wir sind überall mitten in der Gemeinde.

Viele Menschen kennen uns.

Und wir können neue Menschen kennen lernen.

Die Lebenshilfe Gießen ist wichtig für die Stadt und den Kreis Gießen.

Wir reden mit und wir mischen uns ein.

Zum Beispiel in der Politik.

Ein Wort zum Schluss:

Am Anfang haben wir etwas über den UN-Vertrag geschrieben.

Das steht in dem Vertrag:

Menschen mit Behinderung haben die gleichen Rechte 

wie alle anderen Menschen auch.

Menschen mit Behinderung können überall mitmachen.

Und Menschen mit Behinderung gehören überall dazu.

Diese Ziele will die Lebenshilfe Gießen 

mit diesem Leit-Bild umsetzen. 

Aber das können wir nicht alleine.

Wir brauchen die Unterstützung von allen:

von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern

von den Menschen mit Behinderung und ihren Familien

von den Bürgerinnen und Bürgern

von der Politik

Sie alle können dabei helfen, dass Menschen mit und ohne

Behinderung gut zusammen leben.



Lebenshilfe für Menschen mit Behinderung
Kreisvereinigung Gießen e.V.
Grüninger Weg 29
35415 Pohlheim-Garbenteich

Telefon: 06404 804-0
Telefax: 06404 804-244
E-Mail: info@lebenshilfe-giessen.de
Internet: www.lebenshilfe-giessen.de

Unsere Bankverbindungen
Sparkasse Gießen
BLZ 513 900 25
Konto-Nummer 200 512 021
Volksbank Mittelhessen
BLZ 513 900 00
Konto-Nummer 2 590 000
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